



www.tenemossida.org

MANIFIESTO

Tenemos SIDA es un movimiento social en el que participan ONG's humanitarias, de desarrollo, organizaciones de y para personas que viven con VIH/SIDA, colectivos de diversos ámbitos como el científico, médico, académico, movimientos sociales y organizaciones de acción social.

Nuestro fin es sensibilizar y movilizar a la ciudadanía e incidir en los órganos de decisión españoles e internacionales para lograr una respuesta eficaz frente a la pandemia del VIH/SIDA en los países del Sur.

MANIFESTAMOS QUE

- La pandemia del VIH/SIDA, por su magnitud, velocidad de expansión y su impacto en las personas y en las sociedades, es **una de las mayores amenazas al derecho a una vida digna** y uno de los problemas mundiales más urgentes.
- **El VIH/SIDA es la primera causa de mortalidad en África y el Caribe** y se extiende rápidamente en Asia, Europa del Este y Latinoamérica. Provoca 8.000 muertes diarias motivadas, en su abrumadora mayoría, por la **falta de acceso a la atención médica adecuada y a los tratamientos existentes** que hoy en día deberían estar a disposición de todas las personas que viven con VIH/SIDA.
- **La pandemia de VIH/SIDA genera y se alimenta de la pobreza**, provoca exclusión y discriminación social, merma e impide el desarrollo de los pueblos y es una de las principales causas de muerte y sufrimiento en los países del Sur.
- Desde 1981 el VIH/SIDA es responsable del fallecimiento prematuro de más de 25 millones de personas y a pesar de que la Comunidad Internacional afirma saber lo que hay que hacer para frenar la pandemia, **se ha fracasado en crear una respuesta eficaz a su imparable expansión**. Existen tratamientos eficaces, conocimiento suficiente sobre cómo atajar la pandemia y mejorar las vidas de millones de personas. Lo único que falta es **voluntad política**.

- **El VIH/SIDA no está aún controlado en los países del Norte** y hay nuevos factores que apuntan hacia un incremento en la aparición de nuevos casos.
- La pandemia de VIH/SIDA es un **problema global** que debe ser enfrentado por toda la Comunidad Internacional. Sin embargo, los instrumentos internacionales creados para ese fin, carecen del **liderazgo** político y de los **recursos** suficientes. Además, es necesario impulsar fórmulas de **coordinación** entre ellos con la intención de evitar redundancias, promover sinergias y mejorar su eficacia.
- A pesar del necesario enfoque multilateral para atajar la pandemia, los gobiernos tanto del Norte como del Sur, no pueden delegar su **responsabilidad** en el abordaje local y global de la pandemia en los organismos internacionales.
- La **financiación** para la lucha contra el SIDA es insuficiente, no está asegurada a largo plazo y ni siquiera se cumple el compromiso, firmado por 189 países en la Sesión Especial de Naciones Unidas sobre el SIDA en 2001, de destinar entre 7.000 y 10.000 millones de dólares para 2005.
- La Comunidad Internacional debe efectuar ahora y de forma sostenible en el futuro, un **desembolso extraordinario de fondos para la lucha global de la pandemia**. Este desembolso debe recaer preferentemente en los países del Norte.
- A pesar de ser, a medio plazo, una herramienta prometedora en el control de la epidemia de VIH, la investigación y el desarrollo de **vacunas del SIDA** no cuenta con el apoyo suficiente. La inversión pública internacional es mínima, la inversión privada es insuficiente y la coordinación en la investigación es escasa y carente de liderazgo institucional.
- El tamaño y complejidad de la pandemia, hace imprescindible **un cambio de voluntad política en los gobiernos de los países del Norte** y una inclusión permanente del SIDA en sus agendas políticas.

PEDIMOS AL GOBIERNO ESPAÑOL

Que asuma la responsabilidad que le corresponde para contribuir a que mundialmente:

- Se cuente con los **recursos necesarios para reducir el impacto** de la pandemia y asegurar el **acceso universal a la prevención, al tratamiento y a la atención**.
- Se disponga de una **vacuna para el VIH/SIDA eficaz y al alcance de todas y todos en el menor tiempo posible**.

Para ello, solicitamos al gobierno español que:

- **Cumpla, como primer paso, con los compromisos internacionales** que España asumió, junto con 189 países, con la firma de la Declaración de Compromiso en la lucha contra el SIDA (UNGASS) y la Declaración del Milenio.

- **Incremente los recursos destinados al VIH/SIDA en los países de medios y bajos ingresos** hasta que, de acuerdo con las necesidades expresadas por ONUSIDA, aporte las cantidades que nos corresponden según el PIB español.
- **Trabaje por eliminar las barreras que dificultan el acceso al tratamiento** y potencie la participación pública en la investigación y desarrollo de pruebas de diagnóstico y de tratamientos accesibles para los países del Sur.
- **Apoye los esfuerzos locales e internacionales por encontrar una vacuna contra el VIH.** Solicitamos que el gobierno español se involucre activamente en las propuestas tendentes a coordinar, a escala mundial, los esfuerzos en la búsqueda de una vacuna del SIDA.
- **Asuma un auténtico compromiso en la lucha global del SIDA.** Que promueva un compromiso mundial de actuación en la lucha contra el SIDA en aquellos foros en los que tenga capacidad de interlocución e influencia –Unión Europea, América Latina y Naciones Unidas– con el fin de que todos los agentes locales e internacionales asuman el rol que les corresponde en respuesta a la pandemia.
- **Cree un mecanismo de gestión, dentro de su estructura de Cooperación al Desarrollo,** que permita diseñar, desarrollar y monitorizar un plan específico para el VIH/SIDA, teniendo como interlocutores sociales para su creación, seguimiento y control a *Tenemos SIDA* y a otros agentes sociales especializados.

Tenemos SIDA es un movimiento social integrado por las siguientes entidades: *Anesvad, Fundación Ecología y Desarrollo, GlobalSIDA, Médicos Sin Fronteras, Red 2002 y Save the Children.*

www.tenemossida.org

Las entidades **firmantes del manifiesto** son: